
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
令和４年度第１回相原公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 

相模原市教育委員会 教育局生涯学習部 相原公民館 

電話 ０４２－７７３－７８００ 

開催日時 令和４年６月２３日（木）午後７時００分～午後８時３５分 

出 

席 

者 

委 員  １６人（別紙のとおり） 

その他   相原公民館専門部長３人（文化部、青少年部、広報部） 

事務局   ４人（髙野館長代理、他３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 なし 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 委員委嘱及び紹介 

４ 公民館職員紹介 

５ 「相模原市立公民館における新型コロナウイルス感染症予防対

策ガイドライン」及び「公民館事業の実施の考え方」について  

６ 議題 

（１）公民館運営協議会委員の構成及び役員等の選任について  

（２）令和３年度事業結果及び公民館運営協議会等活動費補助金に

係る決算、監査報告について 

（３）令和４年度事業計画及び公民館運営協議会等活動費補助金に

係る予算について 

（４）感謝状贈呈について 

   ・合同歓送迎会について 

（５）相原連絡所の活用について   

７ 情報交換 

（１）今後の予定 

（２）その他 

８ 閉会 



協  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

開会とあいさつまでの進行は館長代理が行い、議題及び報告は小笠原議長が行っ

た。その後については事務局（館長代理）が進行を行った。 

 

１ 開 会 

  髙城副議長の言葉で開会した。 

２ あいさつ 

  藤嶋会長があいさつを行った。 

３ 委員委嘱及び紹介 

令和４年度に選出団体における交代等により、新委員に委嘱状の交付を行った。

委嘱状をあらかじめ各委員の机上に用意し、藤嶋会長が名前を読み上げ紹介を行っ

た。その後、各委員及び専門部長が自己紹介を行った。 

４ 公民館職員紹介 

館長代理及び職員が自己紹介を行った。 

５ 「相模原市立公民館における新型コロナウイルス感染症予防対策ガイドライン」

及び「公民館事業の実施の考え方」について 

事務局から令和４年７月１日改訂のガイドライン及び公民館事業の考え方につい

て説明を行った。 

６ 議題 

（１）公民館運営協議会委員の構成及び役員等の選任について 

監事の菅原ハルミ委員の退任に伴い、監事１名を委員の互選により決める必要

があることについて説明を行い、次のとおり承認された。 

・監事 下嶋順子委員 

（２）令和３年度事業結果及び公民館運営協議会等活動費補助金に係る決算、監査報

告について 

令和３年度事業結果について事務局及び専門部長から説明を行った。公民館運

営協議会等活動費補助金に係る決算について、会計の佐藤茂子委員から相違ない

ことの報告がされ、承認された。 

（３）令和４年度事業計画及び公民館運営協議会等活動費補助金に係る予算について

   令和４年度事業計画について事務局及び専門部長から説明を行い承認された。

（４）感謝状贈呈について 

事務局から感謝状贈呈の対象者等について説明を行い、承認された。 

合同歓送迎会について、相模原市立公民館における新型コロナウイルス感染症

予防対策ガイドラインを踏まえ、会食を行わないこととし、開催内容等について

は別途役員会において決定したい旨を説明し、承認された。 

（５）相原連絡所の活用について 

事務局から活用方法（案）等について説明を行った。主な意見等は次のとおり。



〇活用方法（案）については良いが、休憩室部分を風水害時避難場所物品等の保

管場所とする場合、実際に風水害が起こった時に速やかに物品を取り出すこと

ができるよう、出入口や通路の確保など事務室部分の運用方法について、検討

しておく必要があるのではないか。 

●災害時の避難場所の運営に支障がないよう、一定のルールを設けることを検討

していく。 

○連絡所の奥の角のスペースはどういう状態の場所か。 

●発電室で建物の外側に出入口があり、室内からは入れない。 

○壁で仕切られているのか。 

●そのとおり。 

○風水害時に避難場所として大会議室を利用したことがあるが、防災物品は、コ

ミュニティ室の横の倉庫にあるのではないか。 

●現在は、事務室和室、収納庫１などに分散して収納している。 

○連絡所の休憩室には、すべてを一括して保管することにするのか。 

●そのとおり。 

公民館から提案された連絡所活用方法案を本運営協議会の意見とすることについて

承認を得た。 

７ 情報交換 

（１）今後の予定 

運営協議会の日程を確認した。 

（２）その他 

○当麻田小学校では、マスクを外して良いが、「ただし、しゃべらない、距離をあ

ける」など制約があり外さない傾向が強い。体育の授業の時、熱中症対策とし

て外すように言っている。２年間、水泳学習がなかったが、今年度は実施予定。

ギガスクール構想で一人１台のタブレットが配布されている。２年目に入り  

文房具代わりに使っている。また、担任がクラスルームを作って、課題の伝達

など行っている。1年生からプログラミングについて学んでいる。 

   ６月２３日が開校記念日で、３６年目を迎えた。この地域の生徒数は、相原小

４９０人、当麻田小３８０人、二本松小４７０人。３年後には約１００人、６

年後には約２００人減少の見込み。 

  ○この地域の夏祭りは中止、例大祭は式典のみ。ふるさとまつりは、２５日発起

人会実施の予定だが、自治会の打ち合わせでは、実施は難しいという方向性が

出ている。 

   １０年前に設置された住宅用の火災警報器の電池の寿命、機器自身の劣化など

による交換について周知が不足している。一人住まいの高齢者宅での警報器の

交換など、近所の人が助ける必要がある。 

  ○相原中学校の制服に変更はないが、着用についてジェンダーフリーになった。

  ○連絡所の活用について、公民館の事業の充実やサークル活動後のお茶を飲める



スペースなど、これからの公民館を発信していけるとよい。 

８ 閉会 

  髙城副議長の言葉で閉会した。 

 

                               以 上 

 

 

 

 



相原公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備考 出欠席 

１ 藤嶋 直司 相原公民館長 会長 出席 

２ 大貫 努 当麻田小学校  出席 

３ 渡部 賢一 相原中学校  欠席 

４ 安藤 和実 相原連合自治会 副会長 欠席 

５ 佐藤 勤 相原連合自治会  出席 

６ 稲田 隆 相原連合自治会  出席 

７ 向地 佳世 相原小学校ＰＴＡ  出席 

８ 長谷川 愛 相原中学校ＰＴＡ  出席 

９ 小笠原 和彦 相原地区青少年健全育成協議会 議長 出席 

10 遠藤 昌明 相原地区老人クラブ  出席 

11 三枝 弥生 交通安全母の会相原支部  欠席 

12 下嶋 順子 相原二本松商店街 監事 出席 

13 柏原 千枝子 橋本地区民生委員・児童委員協議会  出席 

14 佐藤 茂子 公民館利用団体 会計 出席 

15 小田原 まり子 公民館利用団体 監事 出席 

16 酒寄  ムツ子 公募委員  欠席 

17 草場 眞由美 公募委員  出席 

18 髙城 亮 スポーツ推進委員 副議長 出席 

19 藤間 あかね 青少年指導委員  出席 

20 長瀬 嘉子 健康づくり普及員  出席 

 


